

éloges marquent dans quelle parfaite estime ils tenaient l'auteur (20).

Le magistrat est connu ; il appartenait à une des plus vieilles familles de la bourgeoisie et les plus hautes charges de la ville étaient chez elle héréditaires comme les plus rares vertus publiques et privées.

Avant de monter sur le siège de Montauban, Mgr François de Nettancourt de Haussonville de Vaubecourt avait eu en commande l'abbaye de la Chassagne le 1^{er} novembre 1691 et l'abbaye d'Ainay, le 8 septembre 1693, à la mort de Camille de Neuville. Sacré par le cardinal de Noailles le 30 mars 1704, il gouverna son diocèse avec zèle, instruisit son troupeau avec soin et montra pour les pauvres un cœur vraiment paternel. Il vécut jusqu'à l'âge de plus de quatre-vingts ans ; sa mort survint à Paris le 17 avril 1736.

(20) *Antiquitas explanatione et schematibus illustrata. L'Antiquité, expliquée et représentée en figures*, par Dom B. de Montfaucon. Paris, 1719. Dix volumes en latin et en français. L'ouvrage avait été tiré à dix-huit cents exemplaires et en deux mois il fut épuisé.

Les monuments de la Monarchie française, qui comprennent l'Histoire de France avec des figures de chaque règne que l'injure des temps a épargnées, par D. B. de Montfaucon. 5 vol. in-10. Paris 1729. Ils ne furent achevés qu'en 1733. Dom Tassin raconte que Louis XV, à qui le Père présentait son ouvrage à Compiègne, le retint longtemps et lui marqua une extrême satisfaction de ses travaux.